

## EN URUGUAY SE RESPETA AL PARTIDO COMUNISTA

LA HABANA, Enero 20. — El señor Ministro de Industria del Uruguay, doctor Fernando de Farías, Presidente de la Delegación uruguayana a la Conferencia de Comercio y Empleo que se está celebrando en esta capital, respondiendo a una pregunta de prensa hizo saber que su país "no tiene

problemas en lo que se refiere al comunismo", y agregó que el actual Presidente del Uruguay, al tomar posesión de su alto cargo hizo pública su opinión de que "los movimientos sociales no deben apoderarse desde afuera y lo que debe hacerse es aprobar leyes justas, adelantándose a las demandas

de justicia social". En consecuencia, dejó claramente establecido el señor Farías que en Uruguay el Partido Comunista es tratado por el gobierno con estricta observancia de la Constitución, como núcleo respetable que es de la opinión política del país.

# DESEAMOS LA PAZ, PERO NO TEMEMOS LA GUERRA

EL SECRETARIO GENERAL DE VANGUARDIA POPULAR DEFINIO ASI LA POSICION DE SU PARTIDO

## NOTAS EDITORIALES

# EMPLAZAMOS AL CANDIDATO DE LA OPOSICION

Dos semanas faltan para las elecciones. Un clima de inquietud reina en toda la República, no como si se estuviera en vísperas de unos comicios libres en que el pueblo va a decidir quiénes ejercerán su futuro gobierno, sino como si se estuviera en vísperas de una guerra civil.

¿Por qué hay tal inquietud en el ambiente? ¿Por qué se teme como si se acercara la hora de la guerra civil?

La razón es obvia. La oposición, a veces en forma franca, a veces en forma solapada, anuncia que si pierde las elecciones va a la revolución. No dice la oposición que si pierde las elecciones como producto del fraude o de la violencia va a la guerra civil. No. Lo que dice, simple y llanamente, es que si pierde va a la revolución, o como dice la canción, "que si pierde arrebatá".

Otilio Ulate no ha dicho ni que comparte este criterio ni que no lo comparte. Guarda silencio. Espera el resultado de las elecciones positivamente con la intención de hacer suya la tesis subversiva si el caso adverso, y de declarar que el sagrado camino de la ley debe respetarse, si le fueran favorables.

En el campo del Calderonismo existen también muchas gentes exaltadas, sin apego a ninguna clase de principios, que dicen que si Ulate llegare a ganar las elecciones, habría que burlarle el triunfo por cualquier medio.

La tesis de Vanguardia Popular es la única democrática y patriótica. Nuestra tesis es: las elecciones deben ser absolutamente libres. Por eso hemos patrocinado toda clase de garantías para la oposición. Pero los partidos deben comprometerse, en interés de la democracia y de todo el pueblo, a respetar el resultado de las elecciones.

En el concepto de nuestro Partido la oposición está suicidándose con su propaganda en el sentido de arrebatar si pierde. En primer lugar, porque esa propaganda le sugiere a los calderonistas, que tienen mayores posibilidades de dar un golpe de estado, una idea semejante. En segundo lugar, porque los costarricenses sensatos, aún los que están dentro del campo de la oposición, condenan por anti-democrática y en cierta medida como criminal, una política consistente en querer ganar por bien o por fuerza.

La actitud de Otilio Ulate, como señalamos en párrafo anterior, es desde todo punto de vista repudiable. No se solidariza abiertamente con los exaltados de su partido que hablan de revolución y la preparan en las sombras de la noche, por no autorizar a sus contrarios a hacer lo mismo, es decir, a halar de la victoria por "bien o por la fuerza". Pero tampoco condena públicamente los preparativos y la propaganda subversiva.

Vanguardia Popular emplaza a Otilio Ulate para que diga al país, que aceptará el veredicto popular aun en el caso de que sea desfavorable en unas elecciones democráticas. El jefe de la oposición debe dar esta respuesta a la República, en interés de la paz y en interés de la democracia.

Vanguardia Popular ha declarado y reitera, que si la oposición, por cualquier azar de la política, resultara victoriosa en elecciones libres, nuestro partido aceptará el veredicto popular y negará su apoyo a cualquier movimiento que tienda a burlarse ese resultado.

Pero al mismo tiempo, Vanguardia Popular declara que, si como todo parece indicarlo, Calderón Guardia ganara las elecciones en forma limpia, y la oposición quisiera forzar el camino del poder por medio de las armas, entonces, no solamente luchara nuestro partido con más decisión que nunca contra los subvertidos del orden, sino que además exigiría, no sólo la confiscación de los bienes de los fieles responsables del movimiento subversivo, sino también el castigo ejemplar de todos los comprometidos, ricos y no ricos.

Que sepan los conspiradores cuáles pueden ser las consecuencias de su actitud antipatriótica y criminal. Que sepan que están jugando con fuego y que hay determinación firme de castigarlos si persisten en sus nefandos propósitos.

## Duras Batallas le esperan en el Congreso Nacional

Arnoldo Ferreto  
CANDIDATO A DIPUTADO  
POR SAN JOSE



Energico, disciplinado, capaz, hijo autentico del pueblo, será en el Congreso una alta voluntad al servicio del pueblo.

## QUIENES SON LOS TRAJIDORES DE LA CLASE TRABAJADORA

Benjamin Nunez traidor Numero Uno

Un par de pobres diablos, instrumentos del traidor N° 1 al movimiento obrero costarricense, presbitero Benjamin Nunez, envia desde el diario de los trusts yanquis con dinero de los rompehuelgas a la reunión de rompehuelgas que se acaba de reunir en Lima. Pero, dieron aspiraciones de esta semana declaraciones al periódico La Nación, órgano que ha — (PASA a la Pág. DOS)

## LEA EN LA Pág. 3 Reportaje de Nicolas Guillen a Luis Carlos Prestes

LEA EN LA Pág. 6 Con quien estais Maestros de la Cultura Norteamericana?

## AMENAZADA La Paz PUBLICA

En el discurso pronunciado por el Secretario General de nuestro Partido, compañero Manuel Mora, en la noche del jueves último por la "Radio Emisora del Pueblo ECOS DEL 56", quedó claramente establecida, de una vez por todas, la actitud de Vanguardia Popular, frente a los últimos acontecimientos políticos registrados en nuestro país.

Después de hacer un largo recuento de las gestiones, esfuerzos y sacrificios hechos y de las batallas libradas por los Vanguardistas, para hacer que en Costa Rica haya elecciones libres y honestas; gestiones y sacrificios que culminaron con la promulgación de la Ley Electoral vigente, el Licenciado Mora entró de lleno a definir la posición de nuestro partido frente a las constantes amenazas de guerra civil que provienen del campamento político de la Oposición.

Estas amenazas ciertamente no son nuevas; ellas han dado la tónica a la propaganda opositivista desde hace muchos meses, y nosotros sabemos que la oposición viene preparándose con armas compradas en el exterior con el fin ostensible de ir a la guerra civil si el resultado eleccionario no les resultase favorable el 8 de febrero.

Ante la evidencia de los serios peligros que amenazan la paz en nuestra patria, era imperioso que nuestro Partido, el partido de los obreros, de los campesinos y de los intelectuales progresistas per-

tilara su posición con toda nitidez para que más tarde le resulte a la Historia de nuestro país más fácil deslindar las responsabilidades consiguientes. El c. Mora definió esa posición con los siguientes palabras, las cuales son una seria advertencia a los incendiarios de la guerra civil en Costa Rica. El compañero nos dijo:

"Yo quiero hacerles un llamamiento a los señores de la oposición. ¡Entren en razón! ¡Dejen quivocados! Se los nombro de Vanguardia. ¡Yo quiero que el partido de la clase trabajadora que con méritos que todos en estos momentos la han alcanzado, sea el partido que imponga la pureza electoral.

Yo hice constar en el acta de la sesión de esta tarde algunos conceptos que me voy a permitir repetir aquí para que los oigan todos mis conciudadanos. No es sino la exposición de la línea de mi partido fijada en recientes congresos nacionales y ya es sabido que mi partido siempre sigue fielmente las líneas que se traza. El Partido Vanguardia Popular está empeñado de verdad en que las próximas elecciones sean absolutamente libres y totalmente puras. Mi Partido, el partido independiente de la clase trabajadora, colaboro con cualquier fuerza, sea cual fuere, en aquellas decisiones que persigan el respeto a la voluntad del pueblo y no apoyará ni en el Congreso ni en ninguna parte aquellas medidas que retrocedan al curso natural y legal del proceso electoral...

## ALERTA a los VANGUARDISTAS

En nombre del pueblo cuyos intereses representa Vanguardia Popular, declaro esta tarde en el Congreso que mi partido no se prestará a burlar en lo más mínimo el Código Electoral, venga de donde viniere el intento de burlarlo. Ningún partido, dije, ha sufrido más que el nuestro los desmanes de los políticos inescrupulosos, gente que ahora, inexplicablemente, se hace aparecer como la abanderada de la libertad del sufragio. Las elecciones del 8 de febrero, tendrán que ser libres y legítimas porque así lo quiere el pueblo, porque así lo exige el Código y si me permiten una pequeña vanagloria, porque así lo quiere la clase trabajadora agrupada bajo las banderas de Vanguardia Popular.

Si el ultimato tiene desconianza, debe plantear con anticipación esas desconianzas y si tienen razón en sus alegatos, nosotros los apoyaremos.

Repito una vez más que no queremos ni violencias ni fraudes; que queremos libertad. Pero voy a repetir algo que dicen los bajos, para

no imitar a los dirigentes de la oposición y por que no quiero que mis palabras sean pólvora; si la guerra civil se precipita por intemperancia de cualquiera, por carencia de sentido de responsabilidad, Vanguardia Popular actuará en esta guerra. Yo le pigo a mis Camaradas que se preparen. Hagamos todo lo posible por mantener la paz, pero si "ellos" toman la iniciativa, que nosotros no temeremos, nos defenderemos como leones, porque sabemos que estamos defendiendo los más nobles y legítimos intereses de la clase trabajadora y del pueblo.

Nuestra actitud es de paz, pero al mismo tiempo es una actitud de defensa del pueblo, de defensa del Gobierno, de defensa de los derechos amenazados de la clase trabajadora.

Con la misma energía inextinguible que lucharemos por la libertad electoral marcharemos con el rifle al hombro a defender los derechos democráticos del pueblo de Costa Rica, y que las responsabilidades caigan sobre los que no han sabido guiar a un sector del pueblo.

# MARINELLO Y LAZARO PENA. CANDIDATOS. EL PUEBLO CUBANO TAMBIEN SE APRESTA A GRANDES LUCHAS ELECTORALES

SE ABONDA EL ABISMO ENTRE EL GOBIERNO DE GRAU Y EL PUEBLO

A medida que pasa el tiempo va profundizándose el abismo que separa del pueblo cubano al gobierno de Grau San Martín. A pesar de haber limitado su administración con actos democráticos que trascendieron el pleno respaldo del pueblo, en la actualidad el Gobierno de Grau parece haberse entregado a la práctica de una política antinacional, antidemocrática y de entrega al imperialismo.

ses de las corporaciones americanas y de los hacendados y colonos, enderezada contra la clase obrera cubana y contra la Confederación de Trabajadores de Cuba, a cuya iniciativa se debió el rescate de aquellos millones. Estas fuerzas combinadas urdieron toda clase de infamias contra la C. T. C. y compraron a los funcionarios venales del gobierno de Grau, ministros y generales, jueces y policías, líderes obreros corrompidos y zanjeros, para destruir esa central obrera y para impedir que aquellas comunistas alcanzadas (22 millones de dólares para los trabajadores) se hicieran efectivas en el futuro



BLAS ROCA  
Secretario Gral. de P. Socialista  
Popular

JUAN MARINELLO  
Presidente del Partido Socialista  
Popular

LAZARO PENA  
Srío. Gral. de la C. T. C.

## EN QUE CONSISTE LA NUEVA POLITICA ANTINACIONAL DE GRAU

A través de grandes luchas el pueblo cubano, capitaneado por la Confederación de Trabajadores y por el Partido Socialista Popular, había logrado éxitos muy positivos no sólo para la clase obrera sino para toda la nación. Para no citar sólo sólo en caso vamos a recordar el siguiente: en diciembre de 1945 comenzaron las negociaciones para la venta de las zafras de 1946-47. La venta de la zafra cubana a Estados Unidos es la decisión económica más importante para el pueblo cubano, pues casi toda su vida está condicionada por ésta negociación. Los hacendados y colonos cubanos querían vender su azúcar a un precio determinado (tres centavos; quince, de dólar) por libra, y los compradores norteamericanos se empeñaban en no pagar más de tres. Hasta entonces las negociaciones se habían operado directamente entre los hacendados y colonos, por una parte, y los compradores americanos por otra. Así las cosas la clase obrera organizada de Cuba (CTC), pidió que se admitiera una delegación de su seno en las discusiones entabladas en torno a la negociación de la zafra. Los patronos y colonos se opusieron a ésta "interferencia y continuaron sólo la discusión. Los compradores norteamericanos no cedieron y, entonces, los patronos cubanos pidieron la intervención del Gobierno de Grau en el asunto. Grau reconoció el derecho de la clase obrera a participar en el negocio. Contra ésta decisión protestaron los hacendados colonos, así como los compradores yanquis, pero fue tan firme la actitud de Grau que aquellos tuvieron que ceder y la negociación se llevó a cabo, con la intervención de la clase obrera organizada, sobre bases que significan legítimas conquistas para todo el pueblo de Cuba. El precio del azúcar fue fijado en 3.65 por libra y se convino, además en que, si el precio de las mercancías que Estados Unidos envía a Cuba, seguía por la escasa inflacionista, en la misma proporción subirían el precio del azúcar que Cuba exporta a los Estados Unidos, así como LOS SALARIOS DE LOS TRABAJADORES DEL AZÚCAR. Como resultado de estas medidas los obreros azucareros recibieron en la penúltima navidad más de VEINTIDOS MILLONES de dólares por concepto de "diferencias".

DE DONDE SALIERON ESTOS VEINTIDOS MILLONES?

Salieron de la bolsa de las corporaciones (Commodity Credit Corporation) compradores del azúcar cubano, pero, además, no fueron a parar a las bolsas de los hacendados y colonos, sino que a las manos de los trabajadores azucareros. De aquí resultó una especie de confabulación de los intere-

El Presidente Grau no tuvo valor ni interés para no capitular ante estas fuerzas y se pasó de lleno a la reacción imperialista y doméstica. Los dirigentes de la C. T. C. fueron perseguidos, encarcelados y asesinados; su local central, edificado con el esfuerzo de sus militantes, fue arrebatado por la policía y de los dineros del ministerio del Trabajo se financieron organizaciones de picaros con el cargo de meter la división en las filas de la clase obrera.

## EL PUEBLO CONTINUA LA BATALLA CONTRA EL GOBIERNO GRAU

La clase obrera no se ha rendido. La C. T. C. sigue siendo la central querida de los obreros cubanos y desde sus filas continúan la lucha.

Grau y su gobierno, entregado a la reacción, ya no cuenta más, con el consenso del pueblo cubano y frente a ellos se alzan grandes fuerzas populares que aspiran a enderezar, a través de un nuevo régimen político, la línea de la democracia y de la autonomía nacionales.

## HACIA UN FRENTE UNIDO DE FUERZAS ANTIGOBERNISTAS

Hay varios partidos políticos que adversan a Grau y que quieren un cambio en la política del país; pero estas fuerzas todavía están dispersas y sus dirigentes no han podido aceptarlos aún. Sólo el Partido Socialista Popular ha hecho reiterados llamamientos a esos partidos para elaborar, sobre la marcha, un poderoso frente de partidos democráticos opositivos. En su última Asamblea Nacional, celebrada hace apenas una semana, el Partido Socialista Popular elaboró un manifiesto programa de amplio interés nacional, el cual sirvió de base para la formación de aquel frente. Puede ser que los otros partidos acepten esa base y pueden ser que no. En el primer caso los socialistas populares no tendrían ningún empeño especial en sacar de su seno al Presidente de la República, y se conformarían con las garantías imprescindibles para que el programa sea llevado a la práctica. En el segundo caso el Partido Socialista Popular irá sólo a las próximas elecciones de junio, con una papeleta presidencial y vicepresidente, entera y totalmente salida de su entraña. Previniendo éste último caso la Asamblea Nacional lanzó en su última sesión la papeleta electoral del Partido, la cual quedó integrada por Juan Marinello para Presidente, y por Lázaro Peña para vice. Ambos son los líderes queridos de la clase obrera y del pueblo cubano, y, si su programa logra prender en la conciencia del pueblo, sus posibilidades de elección serán muy grandes.

(Pasa a la página 7)

# Por qué es pequeña la fuerza de los comunistas en Inglaterra

## UNA BURDA TERGIVERSACION TEÓRICA

IRRISORIA FUERA...

"Excelsior" de México es un periódico que circula un poco en Costa Rica. De allí que sea conveniente hacer algunas anotaciones al margen de un artículo de Enrique Carillo, fechado en Londres y publicado en Excelsior el 5 de los corrientes, en el que trata de "explicar" el por qué de que en Inglaterra el Partido Comunista tenga escasa fuerza numérica. Las razones que da el corresponsal de Excelsior son tres: a) la tradición liberal política de Graa Britaña; b) el "antimarcxismo inclaudicable" del pueblo británico, y c) la continua torpeza de los comunistas.

Sin embargo — no obstante la fuerza de sus "razones"— al final de su artículo el corresponsal acepta lo siguiente:

"Por ejemplo en la gigantesca central sindical des trabajadores en general y del transporte, de 1.250.000 afiliados sólo unos 5.000 mil a lo sumo son comunistas, pero, en cambio, de los 30 miembros que integran el Comité Ejecutivo, nada menos que 8 son comunistas. Es decir que aun cuando no hay más que un comunista por cada 250 sindicalizados, es comunista UNO POR CADA CUATRO de los miembros del Ejecutivo, lo cual representa, a su vez, que la influencia comunista es, en rigor, UNA SESENTA VECES SUPERIOR a la que numéricamente le correspondería y agrega: "En el Congreso sindical celebrado en South Port el otoño pasado, desde \$23 delegados 65 eran comunistas, o sea uno por cada trece. Con lo cual su influencia indirecta en la conferencia ascendió a cerca de quince veces más de la que le hubiera correspondido en rigurosa proporción numérica de militantes".

Desde luego debe aceptarse que la fuerza numérica de los comunistas ingleses sea "irrisoria" (para citar la palabra que agrada al corresponsal), aunque el mismo corresponsal deja bien probado, con cifras por delante, que el número lo es siempre... lo principal. Lo que nos esgrimos a aceptar son las razones que el da para explicar el fenómeno. En efecto nosotros sabemos, desde cuando comenzábamos a hojear los escritos de Engels, que la razón del "fenómeno inglés" es otra, más objetiva y más científica.

En una carta a Marx de 7 de octubre de 1858, Engels dice: "El proletariado inglés se va aburguesando de hecho cada día más. Por lo que se ve esta nación, la más burguesa de todos, aspira a tener, en resumen de cuentas, AL LADO de la burguesía una aristocracia burguesa y un proletariado burgués. Naturalmente, por parte de UNA NACION QUE EXPLOTA AL MUNDO ENTERO esto es, hasta cierto punto, justificado".

Durante mucho tiempo el proletariado inglés fue liberal o conservador y no otra cosa, y como liberal o conservador se aprovechó "con la mayor tranquilidad del mundo". (Engels) del monopolio colonial de Inglaterra y de su monopolio comercial mundial.

putable de otra época ha pasado a un tercer o cuarto lugar, y el imperio colonial se está derrumbando a ojos vistas. En esta situación es obvio que los ingleses ya han comenzado a preguntarse y a confrontar problemas y a confrontar problemas y a confrontar problemas. Se vejo standar de vida ha decaído, y cuando la situación empesarse verán en el caso de causa, su viejo y apollado liberalismo por un credo político y social más nuevo y más conforme con los cambios operados, y a ajustar la cuentas a la plutocracia para poder vivir con humana decencia. Esta es la dimensión de la influencia de los comunistas entre el proletariado inglés. Y en cuanto a su número quizás no sea necesario que sea muy alto en la hora, pero, de los cambios históricos...

TRA VEZ LA...

(Viene de la pág. 4)

liberación de los trabajadores de su obra de ellos mismos. Los intelectuales deben capacitarse para que la puedan conseguir. Hay ahí el por qué de la significación que tiene esta tarea que se le ha encomendado a la Secretaría de Cultura de la CTCR—organizada nuevamente la UNIVERSIDAD OBRERA en el menor tiempo posible.

Esperamos que todos los obreros, trabajadores, organizados que por su conciencia de clase, que por su capacidad de lucha, etc., es la vanguardia del proletariado costarricense, colabore en la forma en que sea posible hacerlo, para que U. O. sea una realidad.

Se está preparando una reunión en los locales de la C.T.C.R. con los compañeros intelectuales que están dispuestos a trabajar en ese sentido, que esperamos sean todos para el cual oportunamente se convocará.

## NUESTRO PARTIDO en acción

Viene de la pág. 4

torde del mismo día estuvieron en Quebradas de Río Azul, en otra numerosa reunión.

De esta manera los pueblos de Cartago afirman que Alfredo Pinedo será otra vez Diputado.

## QUIENES SON LOS...

(VIENE de la Pág. UNO)

estado en todo momento atento a servir a todas las causas antipolíticas en nuestro país.

El hecho de que los obreros reaccionarios de nuestro capitalismo y de nuestros talentos, hayan dado tan amplia acogida a la reunión de Lima y a las ideas y venidas de los agentes de nuestro país de la Federación Americana del Trabajo, está indicando que clase de reacción fue esa, y el tipo de central sindical que es la F. A. I. C.

Los delegados de la Beruna que fueron a Lima no se dieron cuenta, ni siquiera de lo que ahí ocurría con los agentes comprados por el imperialismo yanqui para dividir y suajear a la clase obrera de América Latina. Pero el cura Nohel y sí es consciente de su papel traidor, y es por eso que sobre él estamos haciendo la mayor suma de nuestro desprecio.

# EL PULSO DE AMERICA

## UN REPORTAJE DE NICOLAS GUILLEN "Continuaremos la lucha por la independencia del Brazil", declaró el Leader Luis Carlos Prestes SALUDO AL PUEBLO CUBANO



FRACASAN LOS INTENTOS DIVISIONISTAS DEL MOVIMIENTO OBRERO ITALIANO

POYARAN LA PLATAFORMA UNITARIA PRESENTADA POR EL SOCIALISTA POPULAR.

HABANA, Cuba (Por Aéreo, enero 22). La Asamblea del Partido liberal, en la provincia de Las Villas, y a instancias de Eduardo Suárez Rivas, decidió apoyar la plataforma de unidad de los partidos socialistas presentada por los socialistas populares de Marinello Blas Roca. Otros destacados dirigentes de otros partidos, también han pronunciado públicamente a favor de la integración de este frente de oposición al Gobierno Grau.

DIPUTADOS COMUNISTAS PRESOS POR LA POLICIA DE DUTRA

RIO DE JANEIRO, enero 18 (por aéreo). A raíz del incendio que ha sido comparado por lo que ha sido comparado por su significación, con el histórico incendio del Reichstag alemán en 1933, la policía ha practicado más de quince arrestos de diputados comunistas cuyas credenciales parlamentarias fueron canceladas a principios de enero. Entre los detenidos está Gregorio Bocerra, uno de los más queridos dirigentes de la clase obrera del Brasil.

RECLAMAN SU DERECHO POLITICO LOS SINDICATOS DEL C. I. O.

EVA YORK, enero 18 (por aéreo). — Ferdinand Smith, secretario de la Unión Marítima Nacional, y miembro de la Junta Ejecutiva del C.I.O. (congreso de Organizaciones Industriales) ha sido en entredicho el derecho del Phillips Murray, a emitir decisiones políticas en los sindicatos afiliados al C.I.O. Murray había girado circular a los sindicatos instándoles a no tomar decisiones acerca de los candidatos presidenciales, hasta después de la reunión del Comité de Acción Política de la gran central obrera.

EXPROPIACION DE UNA CAMINERA PETROLERA EN URUGUAY

MONTEVIDEO, enero 15. — La compañía del Acueducto de propiedad británica fue sometida a expropiación después de una decisión del congreso, en la cual los diputados partidarios de la expropiación derrotaron a sus adversarios por una votación de 56 contra cincuenta y nueve. El proyecto de expropiación también fue aprobado por el senado. Este es uno de los firmes pasos de nacionalización de empresas que está dando el gobierno de la República.

VENEZUELA OFRECE GASOLINA BARATA A LOS CUBANOS

HABANA, Cuba, 22. — Se sabe que hay pláticas entre representantes de empresarios venezolanos y cubanos, con el fin de discutir las ofertas que Venezuela hace a Cuba de venderle gasolina de primera calidad a precios de 17 a 20 centavos, o sea a un precio más barato que el de la gasolina norteamericana. Contra esta asociación se levanta el interés de los trust norteamericanos, en perjuicio los intereses, sobrepasos de Cuba.

"Con la mayor satisfacción envío al amigo pueblo de Cuba, por medio de HOY, un mensaje de salutación democrática y antifascista. Con Nicolas Guillén, el gran poeta del Continente a quien tanto aprecio, vivimos el placer de recordar la magnífica colaboración del pueblo cubano en la lucha de nuestro pueblo contra la tiranía y el fascismo. Por medio de él, deseamos hacer llegar hasta el pueblo y el proletariado de Cuba las seguridades de nuestra solidaridad en la lucha por la paz y el progreso del Continente, y la certeza de que proseguiremos sin vacilaciones en la lucha contra el imperialismo yanqui hasta la completa independencia de nuestros patrias y la libertad completa de nuestros pueblos. —LUIS C. PRESTES. Sao Paulo, 10-XII-47."

Luis Carlos Prestes es un hombre de estatura mediana, anchos hombros y tez pálida, que viste sencillamente. Mientras converso con él, observo su ropa: un traje azul de modestísimo pliegue, corbata del mismo color, camisa blanca y zapatos negros de ancha horma, a todas luces muy económicos. Su cabeza, fuerte, construida con líneas simples y sólidas, transmite una rara impresión de dulzura y tenacidad, mezcla esencial de muy fina, de muy clara condición. En Prestes hay un apóstol, "el hombre que va lejos", como quiere la definición clásica: hay un político marxista, que desmenuza fragmento a la realidad que vibra ante él, y hay un hombre de acción, dispuesto a lanzarse a la lucha física cada vez que las circunstancias lo demandan. Habla con firme fluidez, como si sus palabras se deslizaran mediante un mecanismo flexible, que fuera ajustándose sin hacerles perder por ello su armónica desenvoltura. Con todo, lo que más impresiona en Prestes es la mirada: una mirada profunda y triste, en la que están cristalizadas años y años de prisión, de ansiedad revolucionaria, de amor a su patria y de dolor familiar, con el recuerdo de su mujer asesinada por los nazis. Sus ojos brillan tras un sutil velo de melancolía, que no desaparece ni aún en los momentos en que el calor del discurso los anima más de lo normal, lo que es muy frecuente.

Y a Prestes por primera vez en el transcurso de una fiesta organizada para arderacer a un grupo de amigos del diario "Hoje", de Sao Paulo, su trabajo en la tarea de obtener talleres propios para ese órgano periodístico que lleva en portugués el mismo nombre de nuestro HOY cubano. Era un coetel familiar, y desde temprana a casa, amplísima, y los jardines iluminados rebosaban de gente, en espera del líder. Cuando éste apareció, hizo un súbito silencio, que estalló luego en un largo martilleo de aplausos. No todos los que había allí eran correligionarios de Prestes, es decir, comunistas, pero sin duda tratábase de personas de sentimientos democráticos y liberales, interesadas en una solución liberal y democrática del problema brasileño. Prestes les dirigió la palabra, y lo hizo con sorprendente sencillez, sin recursos oratorios, en una charla amistosa, grácilísima sin embargo de angustiosa preocupación por el destino de su patria.

— Esa noche hablamos brevemente. Le expuse mi interés en trasladar al pueblo cubano su opinión sobre el actual momento político del Brasil, y él accedió de plano.

— Un día de estos lo iré a verme dijo.

— Yo a usted mejor— le respondí.

Pero él concluyó con una firme sonrisa:

— No... Iré yo.

Uno de estos días recibí, en efecto, su visita. Almorzamos juntos, y de sobremesa se dispuso a contestar algunas preguntas sobre la política nacional.

— Siento una gran alegría — comenzó — en hacer llegar al pueblo cubano algunas informaciones fidedignas sobre el actual momento político de mi patria. Lo cierto es que nuestro pueblo está librando en estos instantes una batalla decisiva por la democratización del país, por la independencia nacional, por la Constitución del 18 de septiembre de 1946 y contra el imperialismo yanqui. Los cubanos saben muy bien que en 1946 el pueblo brasileño reconquistó sus libertades, luego de haber participado en la derrota nazifascista mediante el envío de nuestros soldados a Europa. Esas libertades quedaron consolidadas en la Constitución del 8 de septiembre del 46 que es realmente una Constitución democrática, aunque no al texto progresista que el pueblo y los comunistas reclamábamos.

Después de 25 años de vida clandestina, el Partido Comunista brasileño alcanzó vida legal en 1945. En las elecciones generales de ese año obtuvo cerca de quinientos mil votos y eligió quince representantes a la Asamblea Constituyente.

### CUADRO SOMBRIO

Prestes habla en seguida de la situación general del país, y traza un cuadro sombrío de ella.

— En esas mismas elecciones — dice — celebradas el 2 de diciembre, fue elegido el General Eurico Dutra, Presidente de la República. Él había sido Ministro de la Guerra durante la dictadura de Vargas, y su elección debió a la máquina electoral montada por la oligarquía terrateniente, todavía muy fuerte en el Brasil. A pesar del carácter reaccionario de su candidatura, Dutra contó desde el comienzo de su gestión con el apoyo de todos los partidos, para que quiera un gobierno democrático. Quiere decir, pues, que tampoco le faltó el apoyo de los comunistas, que desde que fue proclamada su victoria se mostraron dispuestos a ayudarlo. Sin embargo, el gobierno del Gral. Dutra se viene caracterizando por sus concepciones cada día más graves, más serias, a los monopolios y a los banqueros norteamericanos, por su incapacidad para resolver los problemas elementales que plantea la economía del país, que es cada vez más difícil. La vida aumenta sin que los salarios aumenten a su vez. La producción nacional sufre enormes perjuicios, principalmente de nuestra industria, en virtud de la concurrencia de productos norteamericanos. Es considerable el número de fábricas

brasileñas que han cerrado sus puertas, ya que no pueden competir con los precios de los productos de elaboración yanqui. "Todo esto hace aumentar día a día el descontento de las grandes masas, porque el hambre, que ya era conocida del campo, es ahora también familiar en las ciudades. La mortalidad infantil crece en forma alarmante en todo el país, y la mortalidad por tuberculosis alcanza ya índices de epidemia. Según palabras del propio Gral. Dutra, —añade Prestes— el sesenta por ciento de la juventud brasileña es físicamente incapaz para el servicio militar... Por eso el descontento no es sólo de las masas trabajadoras: es también de los industriales más progresistas, a causa de la política monetaria de pseudo deflación, que en la realidad no es otra cosa que la falta de crédito para realizar cualquier iniciativa destinada a aumentar la producción nacional. Tal política financiera sólo aprovecha a los monopolios norteamericanos. Por otra parte, ese descontento, que se generaliza y crea condiciones para una amplia unión nacional contra el gobierno, lleva al General Dutra a la adopción de actitudes desesperadas, particularmente contra las libertades populares; el derecho de reunión, la libertad de prensa, la libre asociación política, la libertad sindical y la legalidad del Partido Comunista, como vanguardia de las fuerzas democráticas. En esas condiciones, todos los esfuerzos del pequeño grupo reaccionario y fascista en el Presidente Dutra se apoyan para aislar a los comunistas, fracasan por completo: al contrario, son los comunistas quienes los aislan cada vez más a ellos.

### LAS ULTIMAS ELECCIONES

En apoyo de sus palabras, Prestes cita ejemplos concretos, tomados de la realidad política inmediata.

— El hecho más significativo de esa evolución de los acontecimientos — dice — se ha producido en las elecciones celebradas en el estado de Sao Paulo el nueve de noviembre, hace poco más de un mes. En ellas los comunistas, organizados desde mayo último, realizaron alianzas con los partidos más fuertes de la clase dominante, como el partido Social Democrático, es el partido del propio Presidente Dutra, y con el Partido Trabalhista Brasileiro, el de Vargas, que tiene todavía cierto prestigio entre las masas más atrasadas del país. Fueron alianzas hechas contra la candidatura del yerno de Dutra al cargo de Vice Gobernador del Estado de Sao Paulo. El yerno triunfó, es cierto, y su triunfo significa el de los elementos más reaccionarios de los "fazendeiros", enemigos del

(Pasa a la Página 7)

ROMA, Enero 19.—El Partido Partido Socialista Italiano, en su vigésimo sexto congreso nacional, al discutirse "la tática del Partido, aprobó por abrumadora mayoría el fortalecimiento de la unidad de los obreros socialistas con los obreros comunistas en los comicios parlamentarios de abril próximo. El secretario General Lello Basso y el Comité Ejecutivo refirieron darán por un nuevo período la alianza comunista-socialista que se concertó el año pasado. Uno de los argumentos que más ayudaron a "atajar" la unidad, fue el de que, en caso de que ésta no subsistiera, las derechas arrojarían a las izquierdas en las elecciones de abril. —Palmino Togliatti, secretario General del Partido Comunista llevó un saludo de su partido al seno del Congreso socialista, habiendo sido clamorosamente aceptado por los 700 delegados al mismo, cuando dijo: "el futuro de las batallas por la democracia y en favor de la clase obrera dependen del mantenimiento de la Unidad con vistas a las elecciones de abril.

### DESCUBIERTA UNA TRAMA DE CONSPIRACIONES EN LOS PROFASCISTAS EN PARIS

PARIS, enero 19. — La prensa informó hoy que la policía francesa descubrió tres agrupaciones secretas en escala nacional, que estaban equipándose para producir un golpe de estado, con vistas al establecimiento de un gobierno dictatorial anticomunista en Francia. Se informó que las tres organizaciones habían establecido una dirección conjunta en un lugar situado fuera del país.

### EL HAMBRE Y NO LOS COMUNISTAS PROVOCAN HUELGAS EN ALEMANIA

BERLIN, enero 23. — Las huelgas parciales que han tenido lugar en las últimas semanas en las zonas inglesa y norteamericana, que han movizado más de trescientos mil obreros en cifras redondas, no tienen trazas de cesar en el futuro. Las condiciones que aqueja el pueblo son tan lamentables que el espíritu huelguístico se acentúa visiblemente, y hace pensar en que muy pronto ese espíritu se desbordará por toda la zona angloamericana, a menos que sean resueltos los problemas de alimentos.

### MADRID, enero 16. (AP) —

Han tenido lugar algunas peticiones entre estudiantes con motivo de la huelga en la Universidad de Madrid. La huelga se inició cuando los estudiantes de la Facultad de Ciencias Económicas, al saber que se habían prometido trabajo para cuando se graduasen, han visto transcurrir los días sin haberlo. Los estudiantes de la facultad de Leyes, aprovecharon la oportunidad para exponer sus quejas. Se decidió llevar la cuestión al propio Franco, pidiéndole que cerrara por inútil la Facultad de Ciencias Económicas. Los estudiantes que no están en huelga, insisten en entrar en clases lo que fue impedido por los huelguistas originándose algunos choques y serias consecuencias. Los huelguistas han anunciado su intención de extender su movimiento haciéndolo general.

# NUUESTRO PARTIDO EN ACCION

## 2º ANIVERSARIO DE MANUEL ESQUIVEL



MANUEL ESQUIVEL

El miércoles 21 de los corrientes cumplió dos años de haber bajado la tumba el compañero Manuel Esquivel.

Fue el camarada Esquivel un militante distinguido en las filas de Vanguardia Popular, en las cuales ha dejado un vacío que difícilmente se podrá llenar. Gracias a su iniciativa, a su abnegación y sacrificio, se construyó el hermoso local, que hoy sirve de sede al Comité Cantonal de Tibás, en Cinco Esquinas.

Con motivo de este aniversario la Sección Provincial de San José de nuestro Partido realizó un mitin de homenaje en su salón central el recién pasado lunes 19, acto que fue muy concurrido. En este mitin se descubrió el retrato del compañero Esquivel en ese salón y se guardó un minuto de silencio en su memoria.

Nuestro Partido recuerda al compañero Esquivel, y al lamentar su desaparición y sobre su memoria deposita como la mejor ofrenda la promesa de seguir siempre por la misma senda del patriotismo y de la lucha por defender los intereses del pueblo todo de Costa Rica, especialmente los de su clase trabajadora.

## JIRA A SAN ISIDRO DEL GENERAL

En la madrugada del domingo 18, un grupo de camaradas salió por la Carretera Interamericana acompañando a nuestro primer candidato a Diputado por San José, Arnoldo Ferreto, con el propósito de asistir a un mitin en San Isidro del General. A las 9 de la mañana se hizo el ingreso a aquel lugar. Las gentes recibieron la comitiva con vivas a Vanguardia, a Manuel Mora y a Ferreto.

En Conjunto Musical del Sur ejecutó algunas piezas y canciones que fueron muy aplaudidas.

## INSOLENTES PROVOCACIONES DEL ULATISMO

En la esquina noreste de la plaza levantamos tribuna. El pueblo se agrupó a escuchar a nuestros oradores. Pero a menos de 50 varas del lugar, los dirigentes ulatistas habían colocado a un grupo de muchachos para que gritaran insolencias y provocaran la reyerta.

Las autoridades del lugar se mostraron, sin embargo, muy tolerantes y nada hicieron para que se cumpliera el Código Electoral, que dispone que "las autoridades retirarán hasta una distancia de 200 metros, a toda persona o grupo que perturbe o intente perturbar una reunión o manifestación política."

La ecuanimidad de los vanguardistas impidió que aquellas provocaciones terminaran en forma grava, pues los dirigentes que estaban presntes dieron orden de no proceder sino en caso en que la agresión llegara a vías de hecho. A pesar de todo, los insultos no impidieron que nuestro acto se celebrara y por el contrario ellos trajeron consigo el repudio de las gentes sensatas del lugar.

## UNA LECCION DE CIVISMO A LOS PROVOCADORES

Ferreto dió a los provocadores una lección de civismo. Dijo que esos que gritaban contra nuestro

Partido lo hacían por desorientación, ya que muchos de ellos eran hijos de pequeños propietarios de tierras que estaban gozando de los beneficios de la Ley de Precios Máximos, por cuyos efectos sus productos tienen mercado seguro y altos precios, a diferencia de lo que sucedía antes, en que los pequeños productores tenían que caer en las garras de los comerciantes sin conciencia que les pagaban precios insignificantes por aquellos productos.

"Esa seguridad—dijo—de gozan los mismos que ahora quieren impedir nuestra reunión, se la deben a Vanguardia Popular, que es el Partido que conquistó todas las leyes que favorecen a la agricultura."

Como los insultos continuaban, Ferreto dijo: "Estamos haciendo uso de un derecho democrático q' nadie nos podrá arrebatarnos. El día que alguien intente agredirnos, nosotros sabremos responder, como hemos respondido a todas las agresiones, con el puño crispado y la conciencia combativa de nuestros militantes, cuyo heroísmo en las calles se ha demostrado una y mil veces. Los insultos de los ulatistas no convencen a nadie.

Yo invito a quienes gritan e insultan, a que desahagen nuestras razones con argumentos y para que argumenten con seriedad, nosotros les cedemos esta tribuna de Vanguardia Popular. Que venga a discutir civilizadamente con nosotros, aquí en público, aquí ante este grueso conglomerado reunido aquí, para que se sepa quién tiene la razón; pero que no hagamos el ridículo con gritos e insultos que no son propios de gentes decentes."

Al fin los ulatistas callaron y los discursos pudieron oírse plenamente.

A las doce del día iniciamos el regreso hacia San José empujados del entusiasmo de militantes y simpatizantes.

## OTRAS ACTIVIDADES EN SAN JOSE

El martes 20 los compañeros Luisa González y Ferreto asistieron a un mitin que se efectuó, a las 3 de la tarde, en la catedral Calderón Muñoz, acto que fue muy concurrido y que despertó gran entusiasmo entre las gentes de ese lugar.

El miércoles 21, en la esquina de los Mercaditos de Plaza Viquez se efectuó otro acto de masas de nuestro Partido. Grandioso fue ese mitin, pues la enorme concurrencia entusiasmada escuchó a nuestros oradores, que fueron los compañeros

Pilar Bolaños, Arnoldo Ferreto y Manuel Mora.

El jueves 22, Luisa González y Arnoldo Ferreto asistieron a otra reunión en Curidabat, la cual fue realmente un éxito.

El viernes 23, Arnoldo visitó San Vicente de Moravia, en donde se realizó una hermosa reunión en la plaza. Los moravianos demostraron su simpatía para el Partido de la clase trabajadora y su candidato camarada Ferreto.

## TRAS LA BANDERA DE VANGUARDIA POPULAR, EL PUEBLO CAMINA SEGURO DE SU TRIUNFO

La candidatura de Carlos Luis Sienz, continúa avanzando en la conciencia de los pueblos de Heredia. Así lo demuestra el éxito de las diversas reuniones que se han celebrado. En la semana que hoy termina se efectuaron los siguientes reuniones:

El sábado 17, Carlos Luis visitó a un grupo de amigos en San Antonio de Belén.

El domingo 18 hizo lo mismo en San Isidro y en San Rafael.

El lunes 19 en compañía de Manuel Mora asistió a un mitin que se efectuó en la Plaza de San Vicente de Flores, que fué concurridísimo y entusiasta.

El pueblo se congregó y aplaudió a nuestro oradores, a pesar de la campaña de mentiras que ha realizado contra nuestro Partido la prensa ulatista, con motivo de lamentables sucesos recientes.

El miércoles 21, visitó Barreal, en compañía de otros dirigentes, y el jueves el Barrio de Mercedes.

El viernes 23, Carlos Luis y Manuel Mora asistieron a mítines en San José y en San Rafael.

Y hoy sábado visitarán San Miguel de Santo Domingo.

## CARTAGO

Nuestro candidato por la Provincia de Cartago, camarada Alfredo Picado, hizo una labor fructífera.

El sábado 17, en la tarde, en compañía de Víctor Cordero y Chalo Coto, estuvo en un hermoso mitin que se efectuó en la 7.ª. M.

El mismo día sábado a las 7 p.m. en la ciudad de Turrialba, en donde asistieron a una de las actos más hermosos que se hayan visto en aquella ciudad.

El domingo 18, en la mañana, Cordero y Picado asistieron a una reunión que vecinos de Cervantes habían organizado. Numerosa fué dicha reunión y el entusiasmo que despertó la palabra de nuestros oradores fué indescriptible. En nuestro PASA a la Pág. SIETE

## VIRGINIA ESQUIVEL Y HERMANA

por este medio agradecemos a todos los camaradas que asistieron al homenaje que Vanguardia Popular rindió en su salón central el lunes 19 a su querido padre MANUEL ESQUIVEL CHACÓN

con motivo del segundo aniversario de su desaparición. Enero 21 de 1948.

## SE ORGANIZARA OTRA VEZ LA UNIVERSIDAD PARA OBREROS

La Secretaría de Cultura y Educación del Comité Nacional de la C.T.R. tiene en estos momentos como tarea básica la apertura nuevamente de la Universidad Obrera.

Haace algunos tiempo la Universidad Obrera desarrolló durante 2 años sus labores, en forma satisfactoria. Los trabajadores que recibieron las lecciones que se dieron, quedaron muy satisfechos y algunos fueron promovidos a los organismos de la dirección del movimiento obrero.

En estos momentos en que la reacción contra el movimiento obrero es cada vez mayor, en que los patronos rodeaban su lucha por destruir las organizaciones más combativas al servicio de la clase trabajadora, en que los grandes intereses, tanto nacionales como internacionales se mueven en un afán de dividir el movimiento obrero organizado, los trabajadores, bien estar en capacidad de luchar contra todo y contra todos, en defensa de sus legítimos derechos.

Debemos formar nuevos cuadros dirigentes, nuevos cuadros que puedan hacerse cargo de la dirección en cualquier momento—nuevos cuadros que dirijan al proletariado costarricense en su lucha por reivindicaciones sociales y económicas; pero como dicen los compañeros guancastecos, "de mismo cuero salen las correas" de la misma clase trabajadora, de bien salir sus dirigentes.

Creemos que en esta tarea pueden colaborar los intelectuales a hijos del movimiento obrero. Ellos que contrariamente a los que están al servicio de la burguesía conocen y sienten como propias las luchas de la clase trabajadora, de bien prestar su colaboración para que los trabajadores de nuestro país eleven su nivel cultural, precisamente para que puedan servir mejor a su propia causa. SI — (PASA a la Pág. DOS)

## La FRACCION PARLAMENTARIA DE VANGUARDIA POPULAR LUCHARA POR LO SIGUIENTE:

- a) La industrialización del país
- b) La reforma agraria (tierra para los campesinos pobres)
- c) Derecho de huelga para todos los trabajadores
- d) Ampliación de los Seguros Sociales
- e) Medidas eficaces contra la especulación y la bolsa negra
- f) Una ley de probidad administrativa
- g) El fiel cumplimiento de la Constitución y las leyes.
- h) El voto político para la mujer

## DAN UNA HORA DE TRABAJO AL PARTIDO

Estos obreros conscientes de la importancia de ayudar al Partido de la clase trabajadora acordaron dar una hora de trabajo, durante tres semanas para aportar dinero a la Caja del Partido. Este acuerdo es prueba evidente de la convicción del pueblo en su lucha y de la confianza y resp-

to que ha ganado Vanguardia Popular en las masas obreras.

Felicitemos a estos vanguardistas por su actitud ejemplar e instamos a los demás trabajadores para que sigan este ejemplo que da brillo y solidez a nuestro gran Partido.

## EL HAMBRE ES EL MOTOR DE LAS GRANDES HUELGAS OBRERAS EN LA ZONA DEL RHUR

UNGS 75.000 obreros están parados en cuatro ciudades del valle del Ruhr, Alemania en huelga de protesta contra la escasez de alimentos. Las autoridades anglo-americanas de ocupación han respondido a las peticiones de aumento de la ración alimenticia lanzando contra el movimiento una absurda y cínica acusación de "botaje comunista". Por otra parte, determinados líderes socialdemócratas, con el "quising" Schumacher al frente, han fabricado un fantástico "Protocolo M" contenido de un divierteo "plan comunista" para "organizar huelgas en el Ruhr y desorganizar los transportes en la Alemania Occiden-

Todo esto no tiene sino un solo objetivo: tratar de demostrar—tarea imposible— que el movimiento de los obreros del Ruhr no responde sino al propósito de atacar por su base al Plan Marshall. Y tratar de ocultar a la vez la realidad, la terrible situación situación de hambre y de miseria que están atravesando estos trabajadores, cuya ración alimenticia según se han visto obligados a reconocer las propias agencias cablegráficas, es inferior al mínimo básico indispensable para el sostenimiento de la vida.

He ahí por qué los trabajadores de todo el mundo, ante la albarrea reaccionaria contra el justísimo movimiento de los obreros del Ruhr,

responden con un solo grito solidario: "No más acusaciones ridículas. Pan para los obreros de la Alemania occidental".

Y he ahí, además otra demostración evidente de lo que es y representa el Plan Marshall. Que una vez más al descubrimiento que nos es éste— como proclaman los millones de proletarios y sus agentes de propaganda— un plan de lucro y mandamismo, sino una política de la vasta maquinaria expansionista y yestonista y filicista de los magnates de Street.

# EL SINDICATO DE LA UNITED FRUIT CO.

## REALIZA MAGNIFICA LABOR EN LA ZONA BANANERA DE LA COSTA ATLANTICA

La C.T.C.R. como Central de los trabajadores de Costa Rica, ha logrado extender su actividad hasta los más apartados lugares del país, controlando la organización de los trabajadores de las principales actividades agrícolas e industriales.

En la frontera con Panamá tiene organizados varios Sindicatos tales como, el de Trabajadores Bananeros de Puerto González, el de pequeños productores en la Cuesta que está en vía de legalización y el de Trabajadores de la U. F. C. de Sixola.

Compliendo con su plan de trabajo, el c. Antonio Vargas, Secretario de Organización de la C.T.C.R. se trasladó a esa región donde estuvo ocho días, en compañía del Secretario General del Sindicato c. Nehemiah Nesbeth, para dar una lira por todas las fincas de cacao, organizando los Subcomités y dando instrucciones sobre la forma de trabajo de dicho comité.

Una vez cumplida esa tarea, haciendo uso de un tren que fue dado por la Compañía al Sindicato, por primera vez en ese lugar, se realizó el traslado de los trabajadores a Finesa Costa Rica para la celebración de la Asamblea General. El domingo 18 en la mañana, todos los trabajadores de las fincas, en su mayoría de color, se reunieron para oír los informes de su Comité Central sobre la labor realizada durante el año anterior y elegir la Junta Directiva para el corriente año. Fue así con el aplauso de todos los asistentes, fue reelecto el compañero y dirigente de la raza de color, Nehemiah Nesbeth, en su puesto de Secretario General. Al mismo tiempo, la asamblea en forma unánime y como reconocimiento a su gran labor, reeligió a los compañeros Divino y Alberto Guido, en sus puestos de Secretario de Organización y Fiscal respectivamente. En esta elección se logró también incorporar a la dirección del Sindicato a otro magnífico elemento de color, c. Laselvi Wright, quien domina perfectamente los dos idiomas que se hablan en ese lugar, español e inglés.

La Junta Directiva quedó integrada en la siguiente forma: Secretario General, Nehemiah Nesbeth; Secretario de Actas y Correspondencia, Félix Juárez; Secretario de Organización, Divino Guido; Secretario de Finanzas, Celestino Cerdas; Secretario de Propaganda, José Selva; Secretario

de Cultura, Laselvi Wright; Fiscal General, Alberto Guido; Prosecretarios, 1). George Brown, 2). José Gregorio Acosta, 3). Gabriel Zapata, 4). Néstor Bolívar.

Son muchos los problemas a resolver en esa zona; nuestros compañeros viven sometidos a condiciones inaceptables para seres humanos. Casas de madera perfectamente cerradas a tal extremo que en la noche no se puede dormir por el excesivo calor. Esto no quiere decir que estén muy bien construidas, sino que las ventanas no tienen rezaca, y nuestros compañeros que sus hijos tienen que dormir en aposentos donde no entra nada de aire. El abastecimiento de agua es deficiente por más que se ha tratado de resolverlo por medio de bombas y pozos, ya que siempre hay que esperar que llueva. Se notó que han construido caños para desagüe de aguas de uso doméstico, pero esas aguas no corren sino que se quedan estancadas. En este aspecto tenemos un ejemplo magnífico de un mandador "rico" que sabiendo que dichos caños tienen doce pulgadas de ancho, llevó un esgón de diez y seis pulgadas, diciéndoles:—ahí tienen eso gracias a la "Joderata" del Sindicato para que limpien los caños. Así como estos ligeros ejemplos, tienen nuestros compañeros de Sixola, otros muchos problemas a resolver. En esto están empeñados a través de su Sindicato.

A pesar de la situación en que viven, la organización de los trabajadores ha logrado conquistar muchas cosas, entre ellas: aumento de un oclon por caja de cacao; instalación de locales aseados para el expendio de la carne; pago del salario durante los días feriados de acuerdo con el salario otorgado a los salidos de enfermería; instalación de servicios sanitarios decentes; construcción de casetas para baños; servicio de teléfono hasta fines Volo; mejor atención médica en las fincas; instalación de botiquines de emergencia en cada finca; pensión mensual de "6.00" mensuales para los trabajadores ancianos que tienen cerca de cincuenta años de servirle a la compañía en esa zona; etc.

Además, se espera la contestación de la Compañía de varias peticiones hechas en Diciembre del año pasado, entre las cuales se destaca por su importancia, el servicio hospitalario gratuito a los familiares de los trabajadores.

# DUELO DEL PROLETARIADO DE A. LATINA

Víctima de intereses reaccionarios muy oscuros, ha caído uno de los más grandes dirigentes de la clase trabajadora cubana: Jesús Menéndez

El compañero Menéndez era Secretario General de la Federación Azucarera de la CTC, la más importante organización sindical de Cuba, y diputado obrero ante el Congreso de su país.

No hay duda de que las organizaciones más enemigas de la clase trabajadora deben de estar celebrando tal crimen, especialmente la American Federation of Labor, la que pueden suponer que así se debilitará la lucha del "proletariado" cubano por el mejoramiento de sus condiciones materiales de vida. Nos otros sabemos, sin embargo, que ese negro crimen, lejos de debilitar el frente democrático de lucha del pueblo cubano, levantará el espíritu combativo de ese pueblo y reforzará las filas de la gloriosa Confederación de Trabajadores.

# GANAN HUELGA LOS TRABAJADORES DE AMBIATO, ECUADOR

**TRABAJO 1**  
GANAN LA huelga: Ambato, Ecuador. — (Por avión, CTAL).—Como respuesta a la resistencia ofrecida por la Empresa Textil LA EUROtrato colectivo representada por sus obreros, la Confederación de Trabajadores de Ecuador organizó un paro general, al que se debió el que pocos días después los patronos accedieran a la firma de un contrato colectivo. La importancia de este documento radica en que se establecen reglas de trabajo entre patronos y obreros, pues con anterioridad a él no existían sino contratos individuales que la empresa podía romper en cualquier momento, dejando sin empleo a los trabajadores.

# INDESTRUCTIBLE ES LA UNIDAD DE LOS OBREROS FRANCESES

PARIS. (Telepress).—Amplios reportes en la prensa inglesa y norteamericana de que el grupo sindical escisionista de "Fuerza Obrera" había llegado a un millón de miembros, han sido negados aquí ayer por el comité general que la cifra se refería sólo al número de tarjetas de afiliación que ha sido impresa.

Las adhesiones a la Confederación Francesa del Trabajo (CGT) están marchando en su promedio normal y es seguro decir que los "divisionistas" protegidos por la Federación Americana del Trabajo no han podido echar ninguna raíz profunda en suelo francés.

Los líderes de "Fuerza Obrera" no se atreven a entrar en detalles sobre su fuerza en sindicatos específicos. Es significativo también el que hasta ahora no hayan mostrado intenciones de fijar siquiera una fecha aproximada para su congreso de constitución el cual declan—hace tres semanas—que habría de tener lugar rápidamente.

# Denunciadas las actividades de la Federación Americana del Trabajo

## La C.T.G. Argentina la acusa de divisionismo en los países Latinoamericanos

### DENUNCIADAS

La "Intervención de la Federación Americana del Trabajo A. F. O. L.—dice un reciente documento de la Confederación General del Trabajo, C. T. G. (Argentina)—en los problemas laboristas de América Latina, es sólo un nuevo intento para mantener prisioneras a las masas obreras del continente para abrir una brecha a la penetración del Imperialismo norteamericano. La Federación Americana del Trabajo—continúa—no tiene autoridad para recomendar la unión en campo alguno, en virtud de que su actuación escisionista se ha dejado sentir en todas las naciones del continente, inclusive la nuestra, con ayuda de una quinta columna."

t-uqalq—avee  
derusó y financió la celebración de un Congreso Continental de SUS organizaciones latinoamericanas en Lima. Se invitó a todos los países repudiaron el pseudo-Congreso por tratarse, según lo dijeron, de una maniobra imperialista destinada a maniatar el desarrollo sindical independiente de América Latina representado por la CTAL.

LA CTAL A LA CABEZA DE LA LUCHA.—Desde luego fue la propia CTAL la que asumió la dirección de la lucha contra la farsa divisionista de Lima, la cual, según las últimas noticias, ha fracasado rotundamente porque los delegados asistentes se vieron obligados a desistirse, en pleno Congreso, la ingerencia foránea de la Federación Americana del Trabajo.

Los enemigos de la CTAL—aquí en Costa Rica el padre Núñez—han dicho que la CTAL es pro-sovietica y que por ello se opone a la Federación Americana del Trabajo. Sin embargo esta afirmación no tiene ninguna base aceptable, como lo prueba el hecho de que la Confederación de Trabajadores Argentina, no sólo se abstuvo de concurrir a Lima, sino que hizo publicaciones muy documentadas en las que se exhiben las obscenas maniobras de la central norteamericana. La Confederación Argentina no es miembro de la CTAL, lo que no ha impedido que sus puntos de vista, en este asunto, coincidan ciento por ciento con las tesis de la CTAL.

—¿Qué dirá de todo esto el joven presbítero de la Rerum Norteamericana.

Con base en estos "éxitos" la Fe-

# VUELVEN A GUATEMALA EMIGRADOS SALVADOREÑOS EXTRAÑADOS EN SEPTIEMBRE

MEXICO, D. F. (Por aéreo).—Un grupo de exilados políticos salvadoreños que hasta setiembre último gozaron de asilo en la República de Guatemala, y que fueron extrañados a México por creerse complicados en un movimiento subversivo para derrocar al Presidente Arévalo, ha recibido noticias fidedignas de que el Gobierno del Dr. Arévalo ha reconsiderado la medida de extrañamiento, por haberse establecido con toda evidencia la inculpabilidad de los emigrados salvadoreños.

Se tiene entendido que el representante consular de Guatemala en esta capital ya recibió las instrucciones de rigor para autorizar las visas correspondientes.

Esta honrada rectificación del Gobierno del Dr. Arévalo le ha devuelto totalmente los prestigios democráticos que quedaron en entredicho con la festinada e injusta expulsión de los asilados políticos salvadoreños. La medida ha sido recibida con gran regocijo en los círculos democráticos de Centro América y México.

PARA CUADRO A TRES COLUMNAS

# FIRMAN PACTO SINDICAL EN MEXICO D. F.

PACTO DE UNION SINDICAL SE FIRMA EN MEXICO  
MEXICO, D. F., Enero 19.—Un pacto de solidaridad ha sido firmado entre los principales sindicatos de industria, entre los cuales se destacan como los más importantes los sindicatos petroleros, los ferroviarios y los mineros. Las finalidades del pacto han sido definidas como sigue: fraternización entre los socio de los sindicatos pactantes, intercambio de experiencias y discusión conjunta de los problemas comunes, ayuda mutua en las luchas económicas, defensa activa de la Revolución Mexicana y lucha por la independencia económica y política

de la nación, contra la presión del capitalismo extranjero. Algunos de los líderes del proletariado afirman que dicho pacto es el primer paso en firme hacia la constitución de una gigantesca central obrera nacional, que vendrá a sustituir a la anticuada y desprestigiada Confederación de Trabajadores mexicanos, CTM. En cambio los dirigentes actuales de la CTM, opinan que hay sospechas de cierta inclinación de los sindicatos que firmaron el pacto, hacia las mismas finalidades que persigue el Partido Popular, recientemente organizado por el conocido dirigente sindical Vicente Lombardo Toleado.

EL P. MARSHALL Y AMERICA LATINA

La llamada "cooperación" al Plan Marshall por parte de América Latina que el gobierno de Truman trata de imponer, está encontrando la oposición, no sólo de los pueblos sino también de muchos gobiernos latinoamericanos. En este sentido se ha informado que un Comité de seis naciones del Consejo Económico y Social Interamericano, está estudiando los efectos negativos que a la economía de América Latina ocasionaría la aplicación del Plan Marshall y que ya dicho organismo consideró una declaración del Ministro de Estado del Perú en la que éste critica el Plan, sobre todo desde el punto de vista que va encaminado a golpear la industrialización de las naciones latinoamericanas.

El Ministro de Estado peruano mantiene este criterio. "El propósito de las naciones europeas de obtener ayuda suficiente para poner en condición de alcanzar, en cuatro años, un volumen de producción industrial igual al que las mismas exhibían en 1938, tiene poca probabilidad de alcanzarse, entre otras, por las razones siguientes:

- a) No existen en la actualidad materias primas, ni fuentes inmediatas de producción de las mismas, para la acelerada recuperación económica europea que se persigue;
- b) Desde el año 1938, tomado como base de comparación, muchos países del mundo y en especial los de América Latina, han aumentado considerablemente su producción industrial, y no es dable admitir que deba paralizarse o disminuir el ritmo de sus nuevas industrias para dar cabida a una producción europea que fue establecida cuando la capacidad industrial de América Latina era muy inferior;
- c) Dada la conocida lentitud para obtener equipo mecánico en los Estados Unidos, no debe esperarse aumento importante en la capacidad productiva comercial de Europa antes de cuatro años, tiempo mínimo que se necesitaría para adquirir, instalar y poner en marcha las cuantiosas instalaciones industriales solicitadas;
- d) La capacidad adquisitiva de los países latinoamericanos no parece que podrá aumentar en el ritmo contemplado en el cuadro 12 del informe de las 16 naciones occidentales que reubicaría la "ayuda" del Plan Marshall en el cual se prevé un aumento de las exportaciones europeas hacia el continente americano (con exclusión de los Estados Unidos) de mil doscientos millones de dólares entre el año 1948 y el año 1951, en que se cumpliría el programa de cuatro años."

A región seguido el señor Enrique García afirma: "Ha habido error al tratar de resolver el problema de la reconstrucción industrial de Europa independiente y a espaldas de las necesidades de la economía latinoamericana a la que no se le reconoce más rol que el de proveer con sus propios y actuales elementos las materias primas o productos que Europa pueda necesitar y el de absorber, en forma creciente, los productos de la industria europea a medida que ésta se restaura. Dírse que se ha perdido de vista que todos los programas de industrialización del continente americano, no dase en sí mismo es un promotor de crecimiento. Ahora

CON QUIEN ESTAS MAESTROS DE LA CULTURA NORTEAMERICANA?

CARTA ABIERTA DE LOS ESCRITORES SOVIETICOS

(Carta abierta de los escritores soviéticos a los escritores norteamericanos, publicada en el periódico "Literaturnia Gazeta, en su No 39)

... ESCRITORES, maestros de la cultura de los Estados Unidos de América!

Os dirigimos esta carta abierta porque nos preocupa el destino de la cultura, el destino de la humanidad. No queremos que nuestra inquietud ni cerrar los ojos ante las amenazas que empezaron a cercarse sobre la cultura, una tras otra, apenas terminada la guerra contra el enemigo irreconciliable de la humanidad: el fascismo.

Nosotros advertimos más nitidamente que otros el peligro. El país que representamos ha pasado tales pruebas en la lucha por la cultura y contra el fascismo, ha sufrido tantos infortunios y ha experimentado tantas pérdidas, que no podemos, no tenemos derecho a, cerrar los ojos ante la nueva

amenaza. Queremos hablar sin ambages ni rodeos, sin la menor reticencia, hablar como deben hablar en la sociedad humana los hombres honrados que apenas hace dos años luchaban juntos; como debían hablar los representantes de grandes pueblos que todavía luchan contra el enemigo común.

Teniendo en cuenta el destino de la cultura, no puede por menos de inquietarnos mucho de lo que emana de los círculos oficiales de vuestro país para salir de sus fronteras y afectar a todo el mundo.

Os rogamos que reflexionéis porque después de la guerra contra el fascismo han surgido, precisamente en vuestro país, hombres que, con distinta envoltura, predicán y realizan con descaro creciente las mismas ideas que predicaba y ponía en práctica el fascismo alemán derrotado por nuestros pueblos.

ES QUE YA NO PUEDE HABER EN EL MUNDO REGIMENES DISTINTOS DEL DE ESTADOS UNIDOS?

Las ideas del fascismo, basadas en el culto de la fuerza bruta y en la discriminación racial, en las teorías del dominio mundial por parte de la raza elegida y en un odio, artificialmente educado, a los demás pueblos, a su historia, cultura y régimen político, en la negación de su soberanía nacional y en la intromisión en su vida interna; hallan constantemente defensores y apóstoles durante los últimos tiempos entre destacados políticos, diplomáticos, militares, industriales, periodistas y aún hombres de ciencia de vuestro país.

¿Acaso no es aún a las ideas fascistas la intolerancia frente al hecho de que en otros países pue-

den en el mundo, pretensiones repaldadas por amenazas y, en algunos casos, por el empleo de la más brutal de las violencias contra los pueblos? ¿Acaso no escuchamos cada día, de boca de muchos dirigentes de la política oficial de vuestro país, que en todas partes debe ser impuesto el régimen social norteamericano, el único bueno y conveniente para la humanidad? ¿Acaso no es ello una reproducción de la teoría y la práctica ignominiosa del fascismo? ¿Acaso no son afines al fascismo los llamamientos a utilizar cuanto antes la bomba atómica contra los países en que existen regímenes sociales distintos al de los Estados Unidos?

NOS PREOCUPA EL DESINO DE LA CULTURA

Estamos profundamente persuadidos de que el democrático pueblo norteamericano, en su enorme mayoría, no comparte ni quiere compartir todo lo que se permite volcar y decir en su nombre los adeptos de las viejas ideas fascistas. Si no estuvieramos ciertos de ello, no tendríamos sentido escribir esta carta.

Sabemos que vuestro pueblo era y es enemigo del fascismo en todas sus formas y variantes. Tampoco dudamos de que los mejores maestros de la cultura — que siempre están con el pueblo — también eran y serán enemigos de la teoría y la práctica fascistas.

Sin embargo, os escribimos esta carta porque nos inquieta el silencio que muchos de vosotros guardáis. Los defensores y los amigos del fascismo en vuestro país hablan en el último tiempo mucho y fuerte, mientras que las voces de los representantes de la verdadera cultura norteamericana, enemigos del fascismo, llegan hasta nosotros rara vez.

Los escritores, los maestros de la cultura son la conciencia de la humanidad. Pueden acaso callar si la guerra, que, según, pareció, terminó hace tres años, continúa todavía? Ya va para tres años que fueron firmadas las actas asépticas de que en el mundo no debe verse más la sangre de los pueblos, y ya va para tres años que en distintos continentes del globo se vierte la sangre de los niños, de las mujeres y de los hombres, y de la gente sencilla que no ha cometido más delito que haber visto la luz en Grecia, en Indonesia, en China. ¿Acaso no está claro que una gran parte de la responsabilidad por las vidas humanas que la muerte ha segado y siega en diferentes ámbitos del mundo recae sobre quienes aplican hoy las ideas fascistas en nombre de vuestro pueblo?

A los millones de víctimas del fascismo alemán se suman cada día — después del aplastamiento de la Alemania hitleriana — otras muchas. ¿Es ese el monumento que merecieron vuestros compatri-

tas y los nuestros, al ofrendar honradamente su vida en la batalla contra el hitlerismo?

No se puede defender la vida a los muertos. Únicamente se les puede ofender y desdorar sus honras tratando de hacer inexistente aquello por que murieron.

Sin embargo, es posible garantizar la seguridad de los vivos. Y la voz de cada hombre de la cultura en defensa de la paz y de la amistad entre los pueblos es una voz que recuerda a los caldos y suena en nombre de la existencia de los vivos.

No se puede callar si después de la guerra contra el fascismo son posibles visiones — y no en una pesadilla, sino en la realidad — como las cabezas de los niños griegos expuestas en la ciudad de Esparta por los verdugos fascistas, a quienes manteniéndose colocado en el poder la fuerza del dólar. ¿Acaso se puede callar cuando en el mundo truenan los cañones y las tropas holandesas, bajo la égida del dólar, incendian las viviendas de seis millones de indoneses, cuando en China se decapita a los patriotas, cuando en España se fusila a los republicanos, cuando en Nuremberg los fascistas arrojan bombas en el edificio del tribunal, y en Nueva York el delegado norteamericano en la O.N.U. manifiesta que la lucha contra el fascismo ha pasado de moda.

Al mismo tiempo, un general norteamericano ensalza las armas bacteriológicas, convenientes porque son incontrolables y pueden ser estudiadas y producidas en pequeños laboratorios. Los hitlerianos han sido aplastados, pero hay hombres que, siguiendo al pie de la letra las tradiciones de los crímenes fascistas, realizan en el mundo el chantaje atómico, el chantaje de la nueva guerra. Hay chantaje más odioso que la amenaza de una nueva guerra devastadora, que la amenaza utilizada para imponer a los pueblos la voluntad de los nuevos candidatos al dominio mundial!

En cada idioma hay palabras suficientes para, siendo de hecho fascista, no darse en sí mismo es un promotor de crecimiento. Ahora

GENERAL CHINO PREDICE LA DERROTA

De Chiang Kai Shek

Quiero la Unidad de todos los chinos sin que se excluyan grupos o partidos determinados

Por Joseph STAROBIN

NUEVA YORK. (Por correo aéreo). — El Mariscal Feng Yuh-shan, ex-señor de la guerra chino que ha sido expulsado del Kuomintang por atacar la dictadura de Chiang Kai Shek declaró ayer a este corresponsal que la reportada crítica contra él de los comunistas chinos estaba basada, seguramente, en una mala información.

El general, quien desconoció la orden emitida por el gobierno de la República de China de regresar a China el 27 de diciembre de 1945 y que fue expulsado del Kuomintang por el dictador chino en enero siete, dijo ayer a los periodistas que "en cuanto se refiere a mi oposición a su política crítica a su dictadura, me deciaro culpable."

Prometió luchar por "derrocar la dictadura de Chiang y por la realización de la paz y la democracia en China" añadiendo que esto era "lo que respaldar a China, desde el tiempo constituye una esperanza, pero que pronto se convertirá en una realidad."

Feng señaló con orgullo que había sido electo a la junta central del Comité Revolucionario del Kuomintang que fue formado en Hong Kong del 1 al 3 de enero.

Después de la conferencia de prensa este corresponsal interrogó al alto e imponente general de 67 años sobre un despacho del New York Times del 10 de diciembre en el cual Chang hanfu notable escritor comunista que se encuentra actualmente en Hong Kong, era citado como criticando las declaraciones hechas en los Estados Unidos por el Mariscal.

Chang-hanfu editor del semanario comunista "Masa" fue citado por el "Times" como diciendo que el Mariscal había declarado que favorecía la formación de un "fuerte gobierno anticomunista" pero sin explicar. Feng, que está hablando aquí a todos los grupos que han querido escucharlo ha sido caracterizado como alguien que difiere con el dictador pero que también "teme la victoria de la revolución china, dirigida por el Partido Comunista".

Feng declaró que no había visto el artículo original publicado en Hong Kong, pero hizo notar rápidamente que las diferecias entre los comunistas con él podían estar, ser una respuesta a los ataques de las declaraciones de Walter Judd de Minnesota que le había atacado por tener "conexiones comunistas".

Por otra parte, Feng añadió que Chang-hanfu, "podía haber basado sus artículos" en una falsificación de sus puntos de vista que habían sido puestos en circulación a mediados de diciembre por Robert S. Allen de la North American Newspaper Alliance.

Allen, quien al Mariscal como las declaraciones anticomunistas presumiblemente hechas en una conferencia de prensa celebrada en Washington el 13 de diciembre. De acuerdo con Feng, Allen no se encontraba entre los ocho periodistas que asistieron a la Conferencia.

Al día siguiente, Feng escribió una carta al New York Times, extrabajo 22 cuando miembros del Kuomintang contrataron a Chiang, como PASA a la Pág. SIETE

# ORDENASE TOTAL MOVILIZACION

## "ECOS DEL 56"

La radioemisora  
del Pueblo  
1175 Kilociclos  
ONDA LARGA

### DE LOS EFECTIVOS ELECTORALES DE VANGUARDIA POPULAR

Las elecciones nacionales del 8 de febrero están a la vista. Dentro de quince días todos los habitantes de Costa Rica políticamente hábiles concurrirán a las urnas electorales, a DECIDIR CON SUS VOTOS cuál ha de ser el destino de la República en el próximo período constitucional.

Para algunos sectores de la ciudadanía ésta decisión electoral puede que sea MAS O MENOS IMPORTANTE, y para otros sectores basta puede suceder que el acto electoral nacional del 8 de febrero no tenga ninguna importancia. Todo depende del grado de cultura política que esos sectores hayan alcanzado.

En cambio, para los hombres y mujeres de VANGUARDIA POPULAR, el evento electoral del 8 de febrero no es cosa de mayor, menor o de ninguna importancia. Para nosotros los "vanguardistas" que integramos el sector popular más consciente, más cohesionado y de más alta disciplina política, para nosotros las elecciones del 8 de febrero MARCARÁN UN PUNTO DECISIVO EN LA ORIENTACION FUTURA DE LA REPUBLICA.

### UNA ALTERNATIVA HISTORICA

Si los enemigos del pueblo los terroristas, los calumniadores de oficio, los terratenientes, especuladores y patronos reaccionarios, ganan la partida electoral de febrero, que NADIE SE LLAME A ENGAÑO: el Código del Trabajo, la Ley de Seguridad Social, las Leyes de Tierras, el Impuesto Sobre la Renta, la Ley de Precios Máximos para la Agricultura, y las demás conquistas sociales alcanzadas por la iniciativa y el sacrificio de VANGUARDIA POPULAR, serán indefectiblemente reformadas primero; y más tarde aplastadas totalmente por ellos. LA REPUBLICA TOMARIA MARCHA ATRAS.

En cambio, si el pueblo logra derrotar electoralmente a sus enemigos el 8 de febrero, la Patria tomará otro rumbo: el rumbo del progreso democrático y del bienestar de las grandes masas del pueblo.

Ellos son el pasado feudal, el estancamiento y el retroceso; son la negación de la Patria y de la soberanía nacional; ellos son la antidemocracia. NOSOTROS estamos con el porvenir, queremos el progreso, luchamos por la liberación nacional y por una democracia popular; nosotros somos la justicia social en marcha.

Esa es la alternativa que está planteada en las elecciones del 8 de febrero entrante. Nadie debe dormir cuando es tiempo de trabajar! Intensifiquemos el trabajo en todos los frentes! Impulsemos la campaña económica de los 25 mil colones! Aceleremos la marcha en el "chequeo de surfangones"! Casa por casa, finca por finca, fábrica por fábrica, los vanguardistas deben instruir a los votantes, ganando nuevos adeptos y llevando la luz a las mentes de todos los ciudadanos.

TODOS LOS VANGUARDISTAS DEBEN ESTAR MOVILIZADOS. EL RETRASO EN EL TRABAJO PUEDE SER FATAL. NI UN MINUTO DE OCIO.

¡Todo el mundo a votar por la SALUD DE LA REPUBLICA!  
¡Todo el mundo a votar por las PAPELETAS DE VANGUARDIA POPULAR!

### GENERAL CHINO

Viene de la pág. 6  
el mismo, "habrían de saludar la cooperación de todos los chinos con o sin afiliación partidista" al trabajar por la realización de los tres principios de Sun Yat Sen. El New York Times no ha publicado dicha carta.

En la conferencia de ayer, dada en su casa del número 839 de la

Cuba tenía en recuperar el mercado inglés para su tabaco, se aleja extraordinariamente.

Avenida West End, el mariscal incluyó específicamente a los comunistas chinos entre las "fuerzas democráticas" que deben cooperar en derrocar a Chiang y en el establecimiento de un gobierno de coalición.

En la carta no publicada de Fong, al N.Y.T., corrige también otra observación de Allen en la cual este alega que el mariscal favorece la supervisión norteamericana de la ayuda a China.

su mano al gran escritor, a pesar de los silbidos y de los relinchos de los fascistas y de todos los enemigos de la humanidad.

Los mejores escritores del mundo siempre elevaron su voz de protesta contra lo que era nocivo para la felicidad y la vida de los hombres sencillos, contra la reacción en su país y en otros países, como hizo Zola al pronunciar su VO ACUSO contra los reaccionarios militares de Francia, como hizo Tolstói al estigmatizar a la reacción rusa con su implacable: ¡NO PUEDO CALLAR!

Sabemos perfectamente que en nuestro país hay hombres que hablan muy alto en defensa de la paz, de la cultura y de la democracia. ¡Gloria a ellos! No nos dirigimos a esos hombres. Nos dirigimos a los maestros de la cultura norteamericana cuya voz no se escucha hoy, a los maestros de la cultura que no hacen oír su voz llena de amor a los millones de hombres sencillos de todos los países que crean con su trabajo todo lo valioso y bello que existe en la Tierra.

En nombre de la gente sencilla y honrada de todo el mundo os exhortamos, maestros de la cultura norteamericana, a clarar con fra la nueva amenaza de fascismo contra los incendiarios de la guerra, por la paz y la fraternidad de los pueblos, por la fraternidad de la cultura, por la felicidad del género humano!

W. Wasilewska, V. Vishniévski, B. Gorbatov, Y. Kataliev, A. Korneichuk, I. Leonov, N. Pogodin, K. Simovov, A. Tvardovski, A. Fadelev, K. Fedin, M. Sholójov.

dos europeos, que en gran parte estarían dedicados a promover la competencia en los mercados latinoamericanos, sea con los productos de las nuevas industrias establecidas en estos países, sea con los de la misma industria de los Estados Unidos.

Un ejemplo ilustrativo de cómo el Plan Marshall va dirigido a acabar las industrias latinoamericanas, puede encontrarse en la exigencia norteamericana a Inglaterra de que esta nación deberá adquirir 493 millones de dólares en tabaco de los Estados Unidos. Eso significa que la esperanza que

### Marinello y...

Viene de la pág. 2

EN QUE CONSISTE EL PROGRAMA DE LOS SOCIALISTAS

- a) Condenución del revanchismo político para garantizar a todos los cubanos el disfrute pleno de sus derechos de acuerdo con la constitución y las leyes;
- b) repudiación de las medidas ilegales del gobierno de Grau contra la C. T. C. y los sindicatos, así como los hábitos "grauistas" de nombrar directivas sindicales por decreto;
- c) reconstrucción de la unidad obrera como base de la Unidad Nacional;
- d) supresión de los tribunales de urgencia y de la legislación antiborrera; estudio y promulgación de un código del trabajo;
- e) enjuiciamiento y castigo de las bandas semifascistas que asaltan los sindicatos y asesinan a los dirigentes obreros;
- f) Reforma Agraria y creación del banco de Refacción Agrícola;
- g) medidas efectivas contra la bolsa negra, y

Con éste programa el Partido Socialista Popular entrará a las elecciones de junio próximo.

### Con quien estás...

Viene de la pág. 6

Con todo, la humanidad sabe muy bien que el fascismo es la guerra. Y en qué se distinguen los fascistas, los que gritan acerca de la nueva guerra y la están preparando en la realidad? Los generales norteamericanos que se manifiestan por la necesidad de desarrollar la bacteriología militar son simplemente hombres que aman su profesión en abstracto. Los almirantes y generales de aviación norteamericanos, que al año de concluida la guerra, experimentan la bomba atómica, ya probada en la conflagración, no son simplemente investigadores o por amor al arte, quienes notan los resultados de un experimento más. Los militares norteamericanos que insisten en la unificación del armamento de casi todos los países del Hemisferio Occidental no son simplemente hombres que aman la uniformidad y la simetría. Son hombres que preparan una nueva guerra imperialista.

Los hombres de la literatura, los hombres del arte son seres a quienes no es tan fácil cerrar la boca con una mordaza policiaica, a fuerza de estacazos o con un puñado de billetes. Los pueblos del mundo quieren escuchar desde las páginas de las revistas, de los periódicos y de los libros, desde las pantallas cinematográficas, su voz, la voz de los hombres de verdad, la voz de quienes durante la segunda guerra mundial la alzaron en defensa de la humanidad progresiva, de quienes, antes de la guerra, respondiendo a la pregunta de Gorki: "Con quien estás, maestros de la cultura?", tendieron por encima de todas las fronteras

### EL PLAN MARSHALL Y AMERICA LATINA

Viene de la pág. 6  
ría, no sólo se verían seriamente afectados por la aplicación del programa de recuperación europea, tal como está esbozado, sino aún más, por el retraso que todos sus pedidos de equipo (a Estados Unidos) van a sufrir con motivo de la inevitable aglomeración de pedir

nar el poder. El pueblo brasileño comprende cada vez más — termina Prestes — su enorme responsabilidad ante los pueblos de la América, en el sentido de impedir que el imperialismo haga de nuestro suelo una base de operaciones contra la democracia continental y en favor de una nueva guerra. Sabemos que esa tarea no es suave; tenemos la perspectiva de días muy duros, pero nuestra fe en las masas es ilimitada. El pueblo cubano puede confiar en que el pueblo del Brasil no desmayará en la lucha contra sus explotadores, y que saldrá victorioso de ella.

—En Cuba — le digo mientras él se despidió — lo queremos mucho a usted. El pueblo lo considero una figura propia, está al tanto de su vida, lo mira siempre de cerca.

Prestes sonrió, complacido. Él también recuerda a los cubanos.

—No olvidaré nunca — termina — que Blas Roca viajó desde La Habana para visitarme en la prisión.  
Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional

### Un reportaje...

VIENE de la Pág. TRES— progreso popular. Sin embargo, lo que realmente tiene importancia no es esa victoria circunstancial, sino la poderosa alianza de fuerzas lograda por los comunistas en el Estado, y la cual puede ser ampliada en todo el país. Quiera decir, pues, que las condiciones de una misión amplia, desde las masas trabajadoras hasta los terratenientes incluso, han sido echadas en el Brasil. Por otra parte —concluye Prestes— el gobierno de Dutra es el más impopular que hemos tenido nunca, y su base social es cada día más estrecha, más limitada: no es un gobierno nacional, sino un gobierno de los trusts y monopolios norteamericanos. A pesar de que el Partido Comunista ha perdido la posibilidad de presentar candidatos bajo su emblema, continúa luchando firmemente por readquirir su legalidad, y participa en las elecciones municipales de todos los estados presentando sus candidatos bajo el emblema de cualquier partido que quiera hacer pacto con él. Ello es fácil, porque el prestigio de nuestro partido aumenta cada día. Hoy existen en todo el Brasil centenares de concejales comunistas, elegidos bajo los lemas de otras organizaciones políticas. Solamente en São Paulo hemos elegido más de quince, y somos el partido de representación más numerosa en las cámaras municipales de la capital del Estado, de San Andrés, de Soroca y de Santos: es decir, de tres grandes centros industriales y de un gran puerto...

### OPTIMISMO

Prestes había finalmente sobre la "cesación de los mandatos" a los diputados comunistas, es decir, su expulsión de la Cámara de Representantes y del Senado — donde el propio gran líder popular brasileño ocupa un curul. En ese ese sentido, presentó un proyecto en el Senado el Sr. Ivo D'Aquino. Fue aprobado, y ahora está siendo discutido en la Cámara, donde se hallan contra él, junto a los comunistas, no pocos miembros de la derecha, por considerarlo inconstitucional y antijurídico.

—La "batalla de los mandatos" — dice — es justamente un aspecto de la lucha entablada por la defensa de nuestra Constitución y contra la política de entrega de nuestra riqueza al imperialismo especialmente el petróleo. Es decir, la reacción popular, y de nuestro partido en primer término, contra el reciente embargamiento de nuestra representación congressional, elegida el 2 de diciembre del 45 y el 19 de enero de 1947. Es una batalla en la que estamos movilizando grandes masas, y desmascaramo ante el pueblo a todos los políticos reaccionarios, entregados al imperialismo. No es posible hacer profecías, pero la amplitud y profundidad de la lucha de masas nos hace ser optimistas, pues aunque los mandatos fueran cesados, damos un gran paso de avance en el camino de la unificación de todas las fuerzas democráticas del Brasil: ello obliga al gobierno del General Dutra a cambiar su política o a abando-

# EL PUEBLO VOTARA POR ELLOS EL OCHO DE FEBRERO

Luis Carballo C.



CANDIDATO A DIPUTADO POR ALAJUELA

Alfredo Picado



CANDIDATO A DIPUTADO POR CARTAGO

Carlos Luis Fallas



CANDIDATO A DIPUTADO POR PUNTARENAS

Federico Picado



CANDIDATO A DIPUTADO POR LIMON

Por boca de nuestros diputados hablarán en el Congreso Nacional las grandes masas oprimidas y explotadas de nuestra patria

Nuestros diputados lucharán por la industrialización del país y por la tierra a los campesinos



## TODA NUESTRA ATENCION AL TRABAJO EN LAS JUNTAS

### CIRCULAR A TODOS LOS COMITES PRO

Estimados compañeros:

Acaba de concluirse un acuerdo entre los Partidos Republicano Nacional, Unión Nacional y Vanguardia Popular, en virtud del cual el Código Electoral va a ser reformado transitoriamente estableciendo que solamente los tres partidos citados tendrán derecho a acreditar fiscales ante las juntas receptoras de votos y sólo los delegados de tales tres partidos, y no los de los siete inscritos para intervenir en el torneo electoral, podrán firmar las papeletas de votación. Consecuentemente, ya no será necesario que se multipliquen en la forma en que se había anunciado el número de mesas receptoras de votos.

Se convino, además, que cualquier incompañía entre dos miembros de una junta se resuelva en favor del delegado de uno de estos tres partidos y en contra del partido turca, así resulte de mayor edad el delegado del turca.

De conformidad con este convenio entre los partidos, a la hora de instalarse las Juntas, la Presidencia y la Secretaría de las mismas deben quedar entre miembros delegados de estas

### VINCIALES DEL PARTIDO VANGUARDIA

tres agrupaciones y no designarse a ningún delegado de partido turca para estas funciones.

Instaladas las juntas, una de las tareas que se debe merecer mayor atención del Partido debe ser la de darles instrucciones de acuerdo con las disposiciones pertinentes del Código Electoral. Al efecto, cada comité provincial debe nombrar varios instructores y organizar varios grupos, por cantones, de delegados a las juntas receptoras de votos.

Para que los instructores tengan una guía en su trabajo, recomiendo que lean y comenten con los miembros de las juntas y posibles fiscales, los artículos del Código Electoral que van de la página 33, CAPITULO II, hasta la página 43. Esos artículos que siguen a la página 43 son de interés exclusivo para los miembros de las juntas autonómicas y provinciales.

Debe entenderse que las disposiciones del Código cuya lectura y comentario recomiendo, están modificadas por el acuerdo entre los partidos a que se llegó ayer y para cuyo conocimiento ha sido convocado el Congreso de la República.

Fraternalmente,  
ARNOLDO FERRETO

## Arbitrariedades bajos salarios miseria y mugre

IMPRESIONES DE VIAJE DEL COMPAÑERO DIRIGENTE EDUARDO MORA

Acaba de regresar de un recorrido por la región fronteriza del Sur, nuestro compañero Lalo Mora, en donde realizó durante varios días, numerosas actividades de organización y propaganda entre los miles de trabajadores de las fincas de banana de Puerto González y La Gueta. A pesar de que viene con enorme entusiasmo por los éxitos alcanzados, se muestra indignado por una serie de irregularidades que están sufriendo esos miles de trabajadores. Como una necesidad y justa protesta nos ha dado las siguientes declaraciones que publicamos en este número de TRABAJO con la más vehemente reproducción de nuestro partido por tales hechos:

"Me siento francamente indignado por tantas irregularidades que suceden en nuestra frontera sur. Allí trabajan miles de hombres en las peores condiciones y nadie parece acordarse de ellos. Por la humilidad de los mismos, permanecen olvidados a pesar de que padecen miserias y dificultades sin nombre: Arbitrariedades de las autoridades; bajos salarios que muchas veces no les permite el pagar la comida; escasez de agua con que aciar la sed, intensa en una zona tropical en que se trabaja duramente. Cuando llegué a esa zona, llevaba la impresión de que allí se ganaban muy buenos salarios. En el resto de las fincas bananeras se dice que en Puerto González se alcanza jornales elevados que

permiten obtener comodidades que faltan en el resto de la región. Se me había dicho que corría el oro y que todo era diferente a Palmar Sur y Piedras Blancas, por ejemplo. Pero la verdad que he comprobado ha sido muy otra. Me informaron los muchachos, de trabajadores que han tenido que ir a la cárcel porque no han ganado lo suficiente para pagar a la finca la comida de la quincena. Pero no es sólo eso. En varios días que vivimos en esas fincas, realizando nuestra labor, no pudimos ascarnos siquiera, porque a las fincas no llega agua. La poca que de que pudimos disfrutar, era tomada de zampas formadas en los "zanjos" de los bananales. Y como si todo esto no fuera suficiente para levantar indignado la voz, me pude enterar en los días que permanecí en dicha región, que allí, como la pluma y dice todo mundo, bastan cien dólares en la bolsa, para no sufrir el castigo del más negro crimen. En Puerto González en realidad no hay ni Dios ni Ley. Se roba, se pelea, se mata, y mediante una entrega de dinero a la autoridad, no se recibe el castigo que señalan nuestras leyes."

TRABAJO pone en conocimiento del pueblo de Costa Rica la gravedad de los hechos denunciados por el compañero Mora, y exige a las autoridades que se ponga coto a tales irregularidades, que pueden traer serias dificultades en un futuro muy cercano.

## GRAN ALZA DE PRECIOS PROVOCAN LOS ALMACENISTAS

Urge movilización de emergencia de los Agentes de la Inspección de Precios

Como obediendo una consigna, conforme se acercan las elecciones, suben los precios. Este fenómeno era esperado por nuestro Partido y fue precisamente por esa circunstancia que propuso nuestra fracción parlamentaria que se prolongara la vigencia de la Inspección General de Precios, oficina que había sido suprimida en el Presupuesto General del año en curso. Con esta táctica criminal la oposición pretende matar dos pájaros de un tiro. Por una parte, sus comerciantes especuladores aumentan sus ganancias; por otra, provocan, el descontento popular con miras a canalizarlo en su favor en las próximas elecciones.

Vanguardia Popular, debe interesarse en estos días, doblemente en la lucha por que se persiga la especulación. En primer lugar, porque así defiende a las masas de consumidores del robo de que son objeto por parte de los tribunales del comercio especulador; en segundo lugar, porque así frustra la manobra ultrista de provocar el descontento popular y canalizarlo políticamente.

Llamamos la atención de la Inspección General de Precios para que movilice en forma de emergencia a sus inspectores en estos días, y contribuya así a poner coto a esta manobra doblemente criminal.

Por obra de nuestros diputados se mantendrán firmes el Código del Trabajo, el Seguro Social, el Impuesto sobre la Renta, y las Leyes de Parásitos y de precios mínimos para la agricultura

"Desde que nuestro Partido pudo alzarse, por la primer vez, por las vías democráticas y pelando a brazo partido contra el fraude, la persecución y la amenaza, una curul en el Congreso de la República, desde ese momento pudimos decir que el pueblo de Costa Rica había comenzado a hablar. DE VERDAD, en el seno de la representación nacional. Hasta ese momento los problemas más urgentes del pueblo habían sido postergados lamentablemente, o resueltos a medias cuando no tratados en contra de los propios intereses populares.

Con la llegada de VANGUARDIA POPULAR al Congreso se habrá una nueva etapa en la historia de la legislación en nuestro país, una etapa de verdaderas conquistas democráticas de alto contenido social que ya han comenzado a dar sus frutos en beneficio de las masas obreras y de los campesinos, y que darán muchos más en el futuro en la medida en que esas conquistas se mantengan y amplíen.

El pueblo reconocido su derecho insisto, desde el primer momento, que la representación parlamentaria de nuestro Partido era su propia representación y por ello, en campañas electorarias sucesivas, los candidatos de VANGUARDIA POPULAR recibieron el apoyo cada vez más amplio y la confianza cada vez más firme de las grandes masas del electorado nacional.

Los diputados de nuestro Partido no defraudaron jamás la confianza popular depositada en ellos. En medio de las más conculcadas tormentas parlamentarias, en los instantes más difíciles, ellos se zaron resiguales y combatió por nuestro guardia en defensa de los intereses del pueblo.

Y ahora que estamos a escasos días de las elecciones nacionales del 8 de febrero, el pueblo vuelve a movilizar en torno de nuestros candidatos, rodeándolos con su cariño y hasta con su ternura, porque sabe ver en ellos a los paladines abnegados de la libertad y del progreso populares.

Por la voluntad del pueblo VANGUARDIA POPULAR alzará nuevas tribunas en el recinto del Congreso.

## PODEROSA FLOTA TENDRA LA U.R.S.S.

WASHINGTON, enero 19. Según se informa los rusos están formando una gigantesca flota de submarinos alemanes, con el propósito de convertir a Rusia Soviética, para fines de este año, en la potencia submarina poseedora del mayor número de sumergibles. La flotilla de estos tipos de buques de guerra, una flota submarina roja, según los informes oficiales, es el submarino F. Forme de tipo revolucionario, conocido como tipo 21, construido por los alemanes en las últimas etapas de la 2ª guerra. Afirman los peritos norteamericanos que ese submarino puede permanecer indefinidamente bajo el agua y no necesita salir aflore para comunicarse.

Los informes suministrados por el servicio naval de Washington, indican que los rusos tendrán 10 de estos nuevos submarinos para fines de año y tal vez 300 para fines de 1950. Ya tienen 200 submarinos de diseño español. Las fábricas de submarinos arrebatadas a los alemanes están produciendo naves de esa clase a toda capacidad.